

Sociedad de Obstetricia y Ginecología de Venezuela: Retos y Desafíos

 Lelis Quintero.¹

“No importa lo lento que vayas, siempre y cuando no te detengas”

Confucio

Al arribo de la trascendente fecha aniversario de nuestra institución - La Sociedad de Obstetricia y Ginecología de Venezuela, SOGV- hacemos buena esta oportunidad, para dejar expreso testimonio de gratitud pública a quienes desde su alero de representatividad científica han respaldado la razón de ser y la trayectoria histórica a lo largo de 85 años de trabajo, esfuerzos y aportes sustanciales a las Ciencias Médicas en el país.

Este es un mundo cambiante y su variabilidad es tan dinámica que en ocasiones pareciera que nos cercara, sin apenas darnos cuenta. En esa afanosa versatilidad estamos inmersos y a las ciencias de la salud no les queda alternativa que situarnos a tono con la realidad, que nos reclama plantear el uso de la tecnología para proponer los cambios que la sociedad y nuestra especialidad nos exigen hoy.

Aristóteles, fundador y padre de la Biología en el siglo IV Ac, sostenía: “el hombre es el ser social por excelencia”, de manera que todos estamos llamados a buscar juntos mejores oportunidades de colocar nuestra experticia profesional, gremial y académica al servicio de otros, en los mayores niveles de excelencia y de allí que ese siga siendo el norte y propósito de esta y todas las Juntas Directivas que rigen nuestra Sociedad.

Hoy ratificamos ante esta tribuna excepcional y en nuestra conmemoración aniversaria, las ideas e iniciativas que proyectamos en el tiempo y las realidades que la Sociedad de Obstetricia y Ginecología de Venezuela se plantea de cara a la exigencia del momento que vivimos, como son los Nuevos Retos y Desafíos, desde la visión prospectiva de una gestión comprometida con el futuro del país.

Persuadidos como estamos de la incidencia positiva que la llamada Sociedad del Conocimiento tiene hoy día y que, además, su aplicabilidad es inherente al desarrollo del mundo moderno, no podemos desprendernos de esa realidad, al contrario, es un imperativo acoger sus principales postulados: Acceso a la información, Gestión de la información, Innovación, Educación y Colaboración.

El mundo actual es más competitivo que aquel donde nosotros nos formamos. En forma avasallante vemos que los países que rivalizarán hacia la vanguardia y en lo sucesivo, lo harán desde la perspectiva de mayor conocimiento y en ello la tecnología de avanzada es esencial, lo que nos sitúa ante un contexto contemporáneo de nuevo tipo. Por lo que no hay de otra, o lo asumimos o quedamos a la zaga del desarrollo.

Testificamos ante esta calificada audiencia, cómo la Sociedad de Obstetricia y Ginecología de Venezuela ha tenido un avance positivo y con paso firme hacia el desarrollo de las tecnologías, partiendo del uso de las

¹Presidenta de la Junta Directiva de la Sociedad de Obstetricia y Ginecología de Venezuela, 2023-2025

Forma de citar este artículo: Quintero L. Sociedad de Obstetricia y Ginecología de Venezuela: Retos y Desafíos. Rev Obstet Ginecol Venez. 85(2):299-301. DOI: 10.51288/00850221

Redes Sociales y su alcance. Ello implica que debemos perfeccionar la formación y apuntalar la promoción del conocimiento de manera que contribuya a la docencia, la investigación y la extensión académica a espacios donde hoy no estamos presentes.

Ese avance tecnológico debe estar en sintonía con la exigencia de la sociedad venezolana, que demanda de nosotros mayor activación en la ruralía nacional, sea de los andes, oriente, occidente, los llanos, centro y sur del país. Las distancias físicas hoy día pueden acortarse gracias a la vanguardia tecnológica, en la que hemos de poner siempre el mayor empeño y compromiso para servir.

Concebimos, así mismo, desde el avance tecnológico, la creación de programas de avanzada con apoyo en la inteligencia artificial, el aprendizaje por simuladores, sin obviar la optimización de vanguardia que ofrece la Robótica en la medicina, con beneficios de cirugías asistidas y menos invasivas, visión 3D y rehabilitaciones que posibilitan mejor calidad de vida en los pacientes, entre muchas otras ventajas.

En esta gestión que me honro presidir, hemos auspiciado la creación de nuevos espacios desde los Estados que faciliten la interrelación y motivación local de los colegas, pero también la optimización del servicio profesional que prestamos. Hoy celebramos la apertura de 7 seccionales que suman 16 con las ya 9 existentes, en el mejor ánimo de sumar esfuerzos y lograr consolidar la creación de las seccionales restantes y con ello elevar en lo sucesivo Nuestra Sociedad Aniversaria a una estructura organizacional Federada que tenga rango valor y fuerza para alcanzar objetivos comunes.

También nos propusimos llevar la Sociedad de Obstetricia y Ginecología de Venezuela a la Comunidad, con actividades de atención médica en nuestra área, gracias a la estructura organizativa en las diferentes regiones, que permite lograr el objetivo



preciso que adelanta cada seccional, con la intención de prestar un servicio social de mayor profundidad en sus comunidades, hacia el fortalecimiento de contenidos que cumplan en esencia ese bello propósito como desafío para que nuestra presencia gremial y académica se vea con mayor pertinencia y persistencia en el tiempo.

En este sentido, tenemos por delante la obligante tarea de integrarnos a las zonas indígenas de Venezuela y que esa incorporación progresiva nos permita saldar la vieja rémora que tantos sectores del país acusamos, sin una respuesta concreta en pleno siglo XXI. Esta Sociedad de Obstetricia y Ginecología de Venezuela enfrenta los desafíos con la visión de logro y de ello siempre estamos orgullosos.

Es necesario unirnos para sumar esfuerzos en la consecución de fines comunes y los programas del Ministerio del Poder Popular para la Salud, así como los de la Organización Panamericana de la Salud y de la Organización Mundial para la Salud, que por su naturaleza y destino requieran nuestro concurso para materializarse, recibirán todo el respaldo y apoyo. Estamos abiertos a consolidar los Convenios y

Acuerdos que mancomunadamente busquen atención a la mujer y esencialmente, todo lo que coadyuve a disminuir la mortalidad materna en Venezuela.

Desde la Sociedad de Obstetricia y Ginecología proyectamos la articulación de las demás Sociedades en un todo integrador que nos lleva al racional entendimiento porque nos unen similares objetivos y todos nos necesitamos. Colocamos a disposición nuestra historia de 85 años de vida gremial, que suman un importante capital humano y de experiencia para valorarlo en bien de todos, en especial de nuestras pacientes y sus hijos que son nuestra razón de ser.

Creer juntos es la clave y por ello tomamos la bandera de esta convocatoria nacional entre quienes perseguimos similares objetivos con parecidas historias. No nos negamos al surgimiento de nuevas expresiones de agremiación o de cualquier índole, pero llamamos a unir nuestras fuerzas para enfrentar desafíos y asumir compromisos en una sociedad dinámica que requiere siempre de unidad y que como sociedad madre cobijemos las subespecialidades hoy día organizadas.



Auspiciamos el fortalecimiento de las Sociedades nuestras, pero también reconocemos el rol de las Sociedades internacionales. A algunas de ellas estamos adscritos, como es el caso de la Federación Internacional de Ginecología y Obstetricia (FIGO), la Federación Latinoamericana de Sociedades de Obstetricia y Ginecología (FLASOG) y la Federación Latinoamericana de Sociedades de Climaterio y Menopausia (FLASCYM). Tenemos como reto a futuro relacionarnos con el Colegio Americano de Obstetricia y Ginecología y otras más, reforzando una visión integracionista y para ello contamos con nuestro principal y valiosísimo recurso como es el talento humano venezolano.

En vuelo rasante, me he permitido recoger las ideas generales de una propuesta de gestión que ve sus frutos hacia la consolidación de la Sociedad de Obstetricia y Ginecología de Venezuela como un todo integrador nacional que contribuya a facilitar la relación interinstitucional necesaria para conjuntar esfuerzos en resultados académicos, gremiales, y sociales como nos lo merecemos todos.

Muchas gracias.